CRONICA DE LA XV SEMANA DE MISIONES PEDAGOGICAS CELEBRADA EN ALMERIA

Importante colaboración del Instituto Nacional de Enseñanza Media.—Exposición de libros escolares

Del 22 al 28 de abril de 1946 se ha celebrado en Alme-

ria la XV Semana de Misiones Pedagógicas.

Para quienes hemos vivido las jornadas intensas de todas las Semanas de Misiones, no hay duda de que la de esta bella y lejana capital andaluza constituye una de las más logradas. El entusiasmo en la preparación culminó en la perfecta exactitud y en la plenitud de los actos durante todo su desarrollo. Fué esto posible porque, a la actividad organizadora que en Almería tuvo la Inspección de Enseñanza Primaria, se sumó—multiplicando los resultados—la cooperación de todos los Centros de enseñanza: Instituto, Escuela de Artes y Oficios y Escuela del Magisterio, que también tuvieron a su disposición la capacidad divulgadora de la prensa y la «radio» locales y el apoyo decidido de todas las Autoridades.

Almería, que tiene una viva sensibilidad para todo lo que sea esfuerzo y trabajo, supo realzar de una manera notable el entusiasmo activo que hay en las Semanas de Missiones Pedagógicas, convirtiendo la suya en un verdadero acontecimiento provincial.

Como en ocasiones anteriores, partió la iniciativa del Instituto «San José de Calasanz», que quiso llevar su estimulo al apartado Magisterio rural almeriense. La Inspección acogió la idea y puso en su realización una actividad tan bien dirigida, que logró reunir diariamente, en el Salón de actos de la magnifica Escuela de Artes y Oficos trescientos asiduos oyentes: Maestros, Inspectores, Profesores, Catedráticos, estudiantes...

Comenzó la Semana con una solemne sesión inaugural, que presidieron las primeras autoridades locales y provinciales. Tras unas palabras de sencilla elocuencia del señor

CRONICA DE LA XV SEMANA DE MISIONES PEDAGOGICAS CELEBRADA EN ALMERIA: Importante colaboración del Instituto Nacional de Enseñanza Media.— Exposición de libros escolares, J. M. M. V. Revista Española de Pedagogía, Vol. 4, No. 15 (Julio - Septiembre 1946), pp. 313-316 (4 pages)

Inspector Jefe, agradeciendo la designación del Magisterio almeriense para recibir las orientaciones de Misiones Pedagógicas, explicó su lección inaugural el Catedrático y Jefe de Sección del Instituto «San José de Calasanz», doctor don José María Martínez Val, versando sobre «Sentido de la cultura española». Terminó el acto con la intervención del excelentisimo señor Gobernador Civil, que, glosando la lección anterior, estimuló al Magisterio a seguir las normas pedagógicas, nacionales y religiosas, que, en el transcurso de la Semana, iban a recibir.

Por la tribuna del Salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios fueron pasando los Profesores representantes del Instituto «San José de Calasanz» y de los Centros docen-

tes de Almeria.

Por éstos intervinieron:

Don Félix Alonso Rodríguez, Director de la Escuela del Magisterio, que disertó sobre «Excursiones escolares».

Don Genadio Gavilanes, Inspector de Enseñanza Primaria, que trató el tema «El problema de las aptitudes escolares. Normas y orientaciones».

Don Antonio Relaño, Profesor de la Escuela del Magisterio, expuso el «Sentido histórico de nuestra Pedagogía».

El Delegado Provincial del Frente de Juventudes habló

sobre las relaciones de esta Institución con la escuela.

Dos colaboraciones trajeron a la Semana de Misiones Pedagógicas cuestiones del más alto interés. Fueron las del Delegado Provincial del Instituto Nacional de Previsión, don Eutropio Rodríguez de las Sierras, exponiendo «La economia rural y las Mutualidades y Cotos escolares», y la del Médico-Inspector escolar don Eugenio Peralta, que expliciunas «Nociones de Patología escolar», que interesaron profundamente al Magisterio.

Por el Instituto «San José de Calasanz» intervieron:

Si Director, don Victor García Hoz, que expuso las siguientes lecciones: «Leer, escribir, contar»; «La experiencia en la escuela»; «La primera acción educadora del maestro», y «Autoridad y libertad en la educación».

El Jese de la Sección de Material de Misiones Pedagógicas, don José María Martínez del Val, explicó: «Valor y sentido de la cultura española»; «El paisaje geográfico: su observación, análisis e interpretación en la enseñanza»; «Paisajes españoles: sus elementos como explicación de su variedada, y «Principios fundamentales de la educación patrió-

La Jese de Bibliotecas, señorita Julia García Castañón, dió un cursillo de contenido literario sobre: «La lengua y la Literatura patrias en la Escuela»; «Libros y lectores», y «Gabriela Mistral, premio Nóbel», completando su labor con una conserencia acerca de «La educación religiosa».

La profesora señorita Maravillas Segura Lacomba explico en la Exposición de Labores los temas siguientes: «El traje popular español en el siglo xviii» y «Los bordados

tradicionales españoles».

Y el Colaborador del Instituto, Catedrático don Tomás Alvira, dió un cursillo sobre «Metodología de las Ciencias Naturales», a través de los siguientes temas: «Dinâmica de los seres naturales»; «Objetivos que debe buscar el muestro en las prácticas de Ciencias Naturales», y «Los pequeños seres».

Hemos querido dejar para el final de esta Crónica, con el propésito de destacarla debidamente, la participación del Instituto Nacional de Enseñanza Media, que se desenvolvió en tres aspectos diferentes:

Primero, con la conferencia que pronunció su Catedrático de Filosofia, señorita Maria de la Soledad Garcia Mu-

ñoz, sobre el tema «Filosofia y educación».

En segundo lugar, con la representación de escenas seleccionadas del teatro universal, que dirigió la Catedrático de Literatura, señorita Celia Viñas. La representación, que tue ilustrada en cada momento por la palabra sabia y sugeridora de la señorita Viñas, constituyó un resonante éxito, que aplaudió fervorosamente el selecto público que llenaba uno de los teatros de la capital. Los alumnos del Instituto que interpretaron magnificamente los más diversos y dificiles papeles—Ifigenia, Hamlet, Calixto y Melibea, Segisciundo, Crispin, etc.—, fueron también felicitadisimos.

Por fin, el Instituto de Enseñanza Media habia organizado una notable Exposición de trabajos realizados durante el curso, que fué repetidamente visitada por los semanistas, que recibieron de ella una notable enseñanza práctica.

También debemos destacar la Exposición de libros escolares, que por iniciativa de la Inspección fué abierta en la Escuela de Artes y Oficios durante la Semana. Las principales Casas productoras de Madrid y Barcelona, así como las librerias de Almeria, tuvieron selectos «stands». Los trabajos propios de la Semana se vieron ampliados con otras intervenciones. El señor García Hoz y la señorita Castañón, requeridos por Acción Católica, dirigieron sencos circulos de estudios en sus locales. El señor Martinez Val, a petición de la Junta directiva del Círculo Mercantil e Industrial, pronunció en él una conferencia sobre «La orGenación económicosocial de España desde el punto de vis-

ta geográfico».

Almería, por medio de sus autoridades e instituciones, agradeció muy cumplidamente al profesorado del Instituto «San José de Calasanz» la organización de la Semana. El Excelentísimo Ayuntamiento ofreció un espléndido lunch; el Circulo Mercantil, un vino de honor, y el Instituto de Enseñanza Media y la Inspección de Enseñanza Primaria, sendas comidas de agradable ambiente de compañerismo. Quede aqui constancia de todo como correspondiente muestra de la gratitud del Instituto «San José de Calasanz» al esfuerzo organizador y a la acogedora simpatia de la bella ciudad de Almeria.

J. M. M. V.